



## Chorleiter – Mag. Bernhard Sturm

---

Bernhard Sturm, geboren 1955 im Kärntner Lavanttal, lernte bereits mit 8 Jahren, gemeinsam mit seinen Eltern und Geschwistern, das mehrstimmige "Wildsingen" von Kärntner Liedern.

1958 zog die Familie nach Wien. Diese Stadt ist bis heute Bernhard Sturms „zweite Heimat“.

Mit Kärntner Liedern bestanden seine beiden Brüder und er die Aufnahmeprüfung für den wohl berühmtesten Knabenchor, die "Wiener Sängerknaben", deren Mitglied er von 1965 bis 1969 war. So konnte er sich schon früh ein musikalisches Grundwissen des Chorsingens sowie Einblicke in die umfangreiche nationale und internationale Chorliteratur aneignen.

Dieses erweiterte er später als Tenor im traditionsreichen Männerchor "Wiener Schubertbund", und in weiterer Folge auch in verschiedensten Wiener Chören.

Die ersten praktischen Erfahrungen als Chorleiter erwarb sich Bernhard Sturm ab dem Jahre 1977 in seiner Heimat-Pfarre St. Johann Nepomuk im 2. Wiener Gemeindebezirk, wo er 3 Jahre als „Regens Chori“ tätig war.

Im Jahre 1983 trat Bernhard Sturm nach erfolgreich absolvierter Diplomprüfung an der Wiener Musikuniversität im Konzertsfach Horn bei Prof. Gabler, in die Wiener Polizeischule ein.

1985 wurde er zur Polizeimusik Wien übernommen, und ist seitdem als Musiker im Dienste der heutigen Landespolizeidirektion Wien tätig.

Das Musizieren in verschiedensten Klangkörpern Wiens prägt seither sein zusätzliches musikalisches Leben. Auch die damals vakante Stelle eines Chorleiters beim „Polizeichores Wien“ konnte bald neu besetzt werden. Bernhard Sturm stand diesem traditionellen Männerchor in den Jahren 1989 bis 1991 als musikalisch Verantwortlicher vor.

Bei zahlreichen Chorleiterseminaren konnte er sich viel zusätzliches Wissen im Leiten eines Chores aneignen. So wird Bernhard Sturm immer wieder gerne als Referent bei Singwochen, sowie bei verschiedensten Chören als „Gast-Chorleiter“ eingeladen.

Im Jahre 1984 übernahm Bernhard Sturm die künstlerische Leitung der "Kärntner Singgemeinschaft in Wien", deren musikalische Geschicke seit nunmehr 30 Jahren in seinen Händen liegen.

Mit seinem Chor kann er seither auf viele großartige Erfolge zurückblicken. Das bestätigen unter Anderem regelmäßige Teilnahmen bei nationalen und internationalen Chorwettbewerben, aus denen die Kärntner Singgemeinschaft auch bei schwierigster Chorliteratur immer erfolgreich hervorgehen konnte.

Aber das Kärntner Lied ist Chorleiter Bernhard Sturm immer wieder ein besonderes Anliegen. Alljährliche Kärntner Liederabende und Adventkonzerte sind aus dem Wiener Kulturleben nicht mehr wegzudenken.

Seine ungebrochene Liebe zu diesem Liedgut beweist auch die vorliegende CD, bei der ausschließlich „Kärntnerisches“ zu hören ist.

